


ROHANI NOMBRÓ COMO VICEPRESIDENTA A UNA MUJER

El nuevo presidente de Irán, Hasan Rohani, nombró a la jurista Elham Aminsaheh vicepresidenta de asuntos de derecho. Aminsaheh fue parlamentaria y profesora de Derecho. Al igual que el propio Rohani, se doctoró en la universidad de Glasgow, en Escocia, y luchó además durante muchos años por los derechos de la mujer en su país. A sus 49 años es la primera mujer en el nuevo gobierno iraní. (DPA)

OLEADA DE ATENTADOS EN IRAQ

La violencia sectaria ensangrenta el final del Ramadán en Iraq. Una serie de coches-bomba explotaron casi simultáneamente en siete zonas diferentes de Bagdad y dejaron al menos 50 muertos y más de 140 heridos. Otras diez víctimas se contabilizaron en el Norte, en Tuz Khurmatu, a 170 kilómetros de la capital, una zona en la que comienzan las disputas entre el gobierno de Bagdad y la región autónoma del Kurdistán. (Euronews)

SEGUNDA VUELTA DE PRESIDENCIALES EN MALI

La segunda vuelta de las elecciones presidenciales malienses transcurrieron en un clima de tranquilidad, con el exprimer ministro Ibrahim Boubakar Keita y el exministro de Finanzas Soumaila Cissé como contendientes. Keita y Cissé fueron los candidatos más votados en la primera vuelta, celebrada el 28 de julio último en este inestable territorio africano, donde el 22 de marzo del 2012 ocurrió un golpe de Estado que destituyó al presidente Amadou Toumani Touré. Ninguno de los dos aspirantes, no obstante, obtuvo el 50 % de los votos en la primera ronda. Keita retuvo el 39,7 % de las papeletas, en tanto Cissé registró 19,7 %. (PL)

SE DISFRAZA DE TAXISTA PARA SABER QUÉ PIENSA LA GENTE

El primer ministro noruego, Jens Stoltenberg, pasó un día al volante de un taxi en Oslo para comunicarse con los votantes de incógnito y averiguar qué es lo que la gente quiere. Stoltenberg, líder del Partido Laborista Noruego desde el 2009, dijo que quería escuchar de primera mano la opinión de los votantes. "Si hay un lugar donde la gente habla acerca de lo que piensa, es un taxi", dijo el Premier, quien se puso unas gafas de sol y un uniforme de conductor de taxi. Según él, era la primera vez en ocho años que se sentaba al volante de un coche. (RT)

NIÑA CON COEFICIENTE INTELECTUAL MÁS ALTO QUE EINSTEIN

En la ciudad inglesa de Northampton vive una niña de 11 años que, según una prueba cognitiva realizada hace pocos días, tiene mayor coeficiente intelectual que el científico Albert Einstein. La pequeña Cerys Cooksamy-Parnell llamó la atención en gran parte del mundo, desde que se sometió a una evaluación de coeficiente intelectual y registró 162 puntos según la escala Catell B. Uno de los detalles que sorprende a los expertos es que Dean, padre de la menor, quien es miembro de una agrupación llamada Mensa, designada para personas con más coeficiente intelectual de Gran Bretaña, terminó el mismo examen con 142 unidades. (ADN)

UNASUR levanta suspensión de Paraguay

LIMA.—La Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) dejó sin efecto la suspensión a Paraguay como sanción por el golpe de Estado parlamentario contra el entonces presidente Fernando Lugo en junio del año pasado.

La decisión del mecanismo regional, cuya presidencia Pro Tempore ejerce actualmente Perú, será efectiva a partir del 15 de agosto cuando asuma el electo presidente Horacio Cartes, informa AFP.

Una nota de la cancillería peruana destaca que "el 9 de agosto fue adoptada la Decisión del Consejo de Jefas y Jefes de

Estado de UNASUR, que deja sin efecto la suspensión de la participación de Paraguay en los órganos e instancias de la Unión". El comunicado agrega que se ha procedido a comunicar esta decisión a Asunción.

Hasta el momento no ha habido ninguna reacción de la nación guaraní, que también fue suspendida del Mercado Común del Sur (MERCOSUR).

El golpe de Estado parlamentario contra Lugo dio paso a una presidencia interina y el llamado a elecciones que ganó el empresario Cartes, dirigente del centroderechista Partido Colorado.

Controlado incendio en refinería venezolana

CARACAS.—El presidente venezolano Nicolás Maduro informó que ha sido controlado el incendio que se produjo en una laguna de tratamiento de la refinería de Petróleos de Venezuela (PDVSA) de Puerto la Cruz, en el estado Anzoátegui, al oriente del país.

"Me informan que el incendio en Guaraguao ya está controlado. Agradezco al pueblo por su actuación ejemplar", escribió Maduro en su cuenta en la red social Twitter.

Asimismo, añadió: "Doy las gracias y reconocimiento a los bomberos, trabajadores de PDVSA, al gobernador Aristóbulo (Istúriz) y a la FANB (Fuerza Armada Nacional Bolivariana). Demostraron que juntos somos invencibles".

El Presidente apuntó que "mientras una minoría apuesta siempre a lo peor, aquí están los bomberos y trabajadores heroicos protegiendo la patria".

En la tarde del domingo un

rayo impactó en una laguna de tratamiento de la refinería, lo que ocasionó un incendio que de inmediato fue combatido por los bomberos y especialistas de la estatal petrolera. No se reportaron heridos ni daños en otras áreas de la industria ni comunidades aledañas afectadas.

Ante ello los organismos de prevención y seguridad del Estado, aplicando en conjunto el protocolo de seguridad de PDVSA Refinación Oriente, lograron controlar el incendio.

En las instalaciones del complejo petroquímico de la localidad oriental continúan desplegados diversos equipos de trabajo especializados y funcionarios de prevención y seguridad atendiendo la situación, a fin de parar en su totalidad la eventualidad.

Autoridades regionales y nacionales reiteraron el llamado a los habitantes de las comunidades cercanas a mantener la calma. (AVN)



La presidenta argentina Cristina Fernández tras ejercer su derecho al voto en la provincia de Santa Cruz.

Fernández: primarias nos permiten avanzar en la democratización

BUENOS AIRES.—La presidenta argentina, Cristina Fernández, aseguró que las elecciones primarias que se realizaron este domingo en su país con miras a los comicios legislativos del próximo 27 de octubre eran "un paso muy grande en la democratización política nacional".

Tras ejercer su derecho al voto en la provincia de Santa Cruz (sur), la Mandataria saludó que las Primarias Abiertas, Simultáneas y Obligatorias (PASO) se desarrollaran con total normalidad y destacó la importancia de preservar la democracia en el país.

La Jefa de Estado recordó que esta es solo "la primera parte" de los comicios legislativos y aseguró que "hay que ganar más que con denuncias, con propuestas. Con gestión y con Gobierno".

También dijo que "ha habido una participación de las fuerzas políticas absolutamente igualitaria y gratuita en materia publicitaria" y que este 2013 "Argentina cumple 30 años de democracia".

Este domingo unos 30 millones de argentinos participaron en las PASO, que se realizaron por segunda ocasión en la historia electoral de Argentina, ya que la primera experiencia fue en el 2011, cuando la presidenta Fernández arrasó y logró la reelección.

Las elecciones de este domingo serán un anticipo del resultado de los comicios legislativos que se realizarán el 27 de octubre próximo, en los que se elegirán 24 senadores y 127 diputados.

En esta ocasión, la principal novedad es el debut de los jóvenes de 16 y 17 años (cerca del 1,7 % del padrón), cuyo voto es optativo, a diferencia del voto obligatorio que rige para los argentinos de entre 18 y 70 años. 548 partidos políticos eligieron a sus candidatos a diputados y senadores.

En las elecciones primarias cada agrupación política presenta a sus candidatos, y la ciudadanía elige entre los candidatos de orden nacional (presidente, diputados, senadores) de las agrupaciones del partido que deseé. (SE)

Palestina denuncia a Israel por sabotear diálogo con nuevas construcciones



Un palestino ondea una bandera frente a un asentamiento judío en Cisjordania. FOTO: AP

TEL AVIV.—La Organización para la Liberación de Palestina (OLP) denunció que Israel intenta sabotear las negociaciones de paz, que comenzarán la próxima semana, con el anuncio que hizo sobre la construcción de más de mil viviendas en territorio ocupado.

En un comunicado, el negociador palestino Mohamed Shtaye afirmó que "Israel intenta impedir que se celebren las negociaciones de este miércoles".

"Está claro que el Gobierno israelí está intentando de forma deliberada sabotear los esfuerzos internacionales para reanudar las negociaciones con la aprobación de nuevas viviendas en los asentamientos a solo tres días del primer encuentro palestino-israelí", agregó la misiva.

Según Shtaye, Israel continúa usando

las negociaciones de paz como una cortina de humo para sus actividades de construcción en los asentamientos y, por ello, exhortó a la comunidad internacional a que "ponga fin a la impunidad de Israel, porque la paz solo llegará si se aplica el principio de la justicia".

Las negociaciones seguirán a una ronda de contactos en Washington los pasados 29 y 30 de julio entre los jefes negociadores israelí y palestino, Tzipi Livni y Saeb Erekat, respectivamente, para debatir la forma y los plazos del nuevo intento negociador, precisa EFE.

El domingo el ministro de Vivienda israelí, Uri Ariel, anunció la construcción de más de mil nuevos edificios en asentamientos en la ribera occidental y Jerusalén oriental, territorios que Israel ocupó en 1967.